
その他記述 件数

日本進化学会 2
なし 1
ミトコンドリア学会 1
日本RNA学会、核酸医薬学会、日本薬学会 1
日本エピジェネティクス研究会 1
日本ミトコンドリア学会　日本基礎老化学会 1
日本医学検査学会 1
日本科学教育学会、日本生物教育学会 1
日本再生医療学会 1
日本小児科学会、日本内分泌学会、日本小児内分泌学会 1
日本植物学会 1
日本生物教育学会 1
日本内科学会  日本透析医学会  日本再生医療学会  日本血液学会日本高次脳機能障害学会 1
日本臨床検査医学会、日本臨床微生物学会、等 1

質問4　所属する学会について　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

その他記述

 記述なし

質問5.　プログラム集冊子のA5判形態について　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

その他記述

 記述なし

質問6.　ITシステムについて　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

その他記述

 記述なし

質問7.　会期中に使用された主なITシステムについて　（その他）

4



回答者
番号

テーマが偏っている記述

※ テーマは偏っていて構わない。トピックを主催者の意思で選べばよい。あまり総花的に網羅しようとすると、各々のシンポジ
ウムが専門分野の小学会と変わらなくなる。

質問8.　シンポジウムと特別講演について　＜複数回答可＞　（テーマが偏っている）
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回答者
番号

その他記述

※ 「海外からのシンポジスト」も参加会員のためになることを主眼として、会員にとり、どのように役に立つのか、どのように発
表させるかなど、呼んだ者（座長？）は，より配慮すべきだ。

※ シンポジウムの発表時間が短すじる（12分間）。15分あれば良かった。

質問8.　シンポジウムと特別講演について　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

その他記述

 記述なし

質問9.　シンポジウムの使用言語について　（その他）
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回答者
番号

その他記述

 記述なし

質問10.　一般演題について　＜複数回答可＞（その他）
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回答者
番号

その他記述

※ 会場が、他の発表、質疑、会話などの雑音で聞き取り難く、論点をしぼったり（座長の努力が必要）、希望発表のみとした方
が良いかと思う。

※ 時間通りには進まないのであとのほうはつかえていた。
※ 座長制の効果をあまり見ることが出来なかった。

質問11.　座長制について　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

その他記述

※ 優秀ポスター賞の評価基準や説明を明確にすべき。
※ 中途半端に一部の人にビールを配布するのなら、無い方が良いと思った。

質問12.　ポスター発表について　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

その他記述

※ 高校生の発表の場があるのは，大変良いと思う。
※ 高校生のポスター発表はとても面白かった

質問13.　年会の特別企画について、良かったと思うもの　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

要望・その他記述

 記述なし

質問14.　企業展示会・バイオテクノロジーセミナーについて　（要望・その他）　
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回答者
番号

その他記述

※ ？？？
※ 大きな学会であることでいろいろなパワーが生じる。大きいことが問題ではなく、大きさを活かせているかどうかが問題。

質問15.　本年会の規模について　（その他）　
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回答者
番号

その他記述

 記述なし

質問16.　本年の開催形式（単独開催）について　（その他）　
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回答者
番号

合同開催が可能な学会にはどのような学会がありますか記述

※ 細胞生物学会・発生生物学会

質問17.　今後の大会の開催形式について　＜複数回答可＞　（合同開催が可能な学会にはどのような学会
がありますか）
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回答者
番号

その他記述

※ 合同学会では興味のあるセッションが重複し、参加できるセッションが限定されるので反対である。単独開催でも重複して
いるが・・・・

※ 経費と事後処理が適切におこなわれるか・・・。
※ 単独と生化学会との合同を隔年で行なうのが良い

質問17.　今後の年会の開催形式について　＜複数回答可＞　（その他）
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回答者
番号

意見記述

※ 高校生の発表の場が設けられているのは大変良かったと思う。高校の実態を考えると，やはり土日祝日での発表でないと
難しい面があるので，そのような形にならないだろうか。また，年会以外でもどんどん高校生発表の場が設けられると良い
と感じる。

※ 全部はムリかと思いますが発表の動画配信が後でも再視聴できるといいですね。費用と手間がかかりすぎるのならしなくと
もいいですが。

※ 口頭発表のホテル会場の５階に、母子休憩室があり、この配慮は良かった。またこの部屋に会場のモニターもあるとあり
がたい。しばらく様子を見たが、あまり利用はされて無いようだが、より利用を促されたら良さそう。また、会場の外の廊下
のすみで，イスラム教徒らしい2人の女性が、ビニールを広げて座り、祈りをするのを見かけたが、「母子休憩室」での利用
も出来るようにしたら良いのでは？、またこの「母子休憩室」を、シニアーの休憩室としても利用も出来るよう、「母子、シニ
アー休憩室」とされたらありがたい。

※ 以前あったjazzセッションやアート展示も継続して行われるとよい。神戸、横浜以外にも福岡、札幌などでも時には開催され
ると良い。ポスターセッション時のアナウンスメントを手短かに、またできたら音量を下げて欲しい。折角演者のトークを聴い
ているのが聞こえない。

※ この規模の学会で３日間は短い。会期を短くテーマを多くするとどうしても専門分野の人間だけで固まる傾向になり、大き
な学会であるメリットを活かしにくくなる。

※ 成育疾患（○○○先生、○○○先生）のセッションに参加させていただきました。プログラムが素晴らしく、前後の演題内容
が少しずつオーバーラップしながら、bed寄りの話題からbenchよりのさらに深い内容に進行していくといった洗練された構
成のセッションであった感心しています。また「成育疾患」のコンセプトも素晴らしいと思います。今後、さらに深刻化する超
高齢者社会を迎えるにあたり、胎内にいるときから加齢を見据えて疾患を捉えていく姿勢は、予防医学の未来像である
agingに対する先制医療そのものであると感じています。

質問18.　その他、年会全般についてのご意見

17


